

Discours de clôture de M. le Maire
Table ronde autour des Droits des femmes
“De la violence à la résilience”
Mercredi 16 avril 2025 à 18 h au Palais Des Congrès

Madame la Déléguée départementale aux droits des femmes et à l'égalité,

Chère Djena, Chère Alexandra et Cher Marc,

Mesdames les directrices,

Messieurs les Présidents et directeurs,

Mesdames et Messieurs les élu(e)s en vos grades et qualités,

Mesdames et Messieurs de la presse,

Mesdames et Messieurs,

Bonsoir à toutes et à tous,

Quelle soirée ! Conclure cette table ronde va être un exercice difficile.

Je vais commencer tout simplement par vous dire merci. Un immense MERCI à vous toutes et tous pour avoir défendu celles qui ne peuvent pas toujours se faire entendre !

Je pense que nous pouvons applaudir chaleureusement nos invité(e)s.

Je vous remercie pour la richesse de vos témoignages et pour la qualité de vos éclairages sur ce sujet aussi dramatique qu'important.

Les violences faites aux femmes est un sujet qui nous concerne tous. Il doit d'abord être un sujet de discussion, comme nous l'avons fait ce soir ensemble. Pour le combattre, nous devons en parler. Libérer la parole est la première étape, douloureuse certes, mais nécessaire, de ce parcours de combattante.

Ensuite, nous devons agir. De la société civile, aux associations, aux politiques publiques, nous devons prendre des mesures qui, comme vous l'avez si bien illustré précédemment, permettent d'interagir concrètement auprès des victimes.

En parallèle, nous devons continuer inlassablement à sensibiliser pour lutter contre ce fléau. C'est un axe capital qui nous permettra, avec l'éducation des enfants et des jeunes adultes, de former la génération future à cette problématique.

Ne baissons pas les bras, encourageons les initiatives et les projets qui permettent d'améliorer le quotidien de ces femmes. C'est grâce au fruit de notre mobilisation collective et transversale, que nous changerons leur destin, petit à petit, jour après jour.

La résilience, cette capacité d'un individu à supporter psychiquement les épreuves de la vie en lui permettant de rebondir, de prendre un nouveau départ suite à un traumatisme, est un de vos plus grands atouts.

Ce n'est pas le statut de victime qui vous caractérise, c'est votre résilience mesdames, qui vous définit. C'est cette qualité, cette ferveur qui brûle en vous, c'est ce qui vous pousse à toujours être debout, la tête haute et le regard tourné vers l'avenir. Comme le disait Simone de Beauvoir : *"Ne vous résignez jamais"*.

Lourdes est la ville fraternelle, chaque année, nous accueillons des centaines de milliers de personnes fragiles et vulnérables qui viennent chercher refuge, espoir et réconfort.

En quête d'une réparation du corps ou de l'esprit, en recherche d'une paix intérieure ou bien d'un chemin vers un monde meilleur, ces personnes viennent à Lourdes en espérant en repartir guéries, transformées, apaisées. Leurs parcours de vie, souvent jalonnés d'expériences traumatiques, sont uniques, singuliers, mais toutes ces personnes ont un point commun : celui de tout mettre en œuvre pour aller de l'avant.

De surmonter ses peurs.

De se relever. D'avancer.

De marcher (d'être) debout. De guérir.

Parmi ces résilients, un bon nombre d'entre elles sont des femmes, souvent accompagnantes de malades, bénévoles, hospitalières. Ce soir, rendons leur hommage.

Notre cité mariale est le réceptacle de tant de vœux, de souhaits de guérison, de miracles, cela doit nous pousser à l'exemplarité.

Alors ce soir, devant vous, je prends l'engagement de nommer un ou une élue référente aux droits des femmes en 2026.

Ensemble, continuons à œuvrer pour les droits des femmes.

Encore une fois merci à toutes et à tous pour votre présence et votre engagement.

Tous ensemble, construisons l'avenir des femmes. Notre avenir à tous, car comme disait Louis Aragon *"la femme est l'avenir de l'homme"*!

Merci.